
本报12月25日讯(记者 张
卫建 孙珊 通讯员 管林建)

日前，记者走访了滨州多家汽
车4S店，临近年关，滨州车市已
呈现出一种供不应求的状态，订
单多、资源少成为如今滨州车市
的一种普遍现象。很多商家反
映，现如今订单下的很多，但现
场能提车的几乎没有，绝大多数
都要等，其中最迟要推迟至明年
2月底提车。

每年的这个时候，都是市民
购车的集中期，今年也不例外。
22日记者在市公安局交警支队

车管所看到，等候办理车辆手续
的市民排起了长队，而这种情况
已经持续了一段时间。

市公安局交警支队车管科
科长荆希刚介绍，虽然今年国家
取消了多个购车优惠政策，但市
民的购车热情依然不减，办理车
辆挂牌业务的市民比去年明显
增多，“主要还是市民的经济收
入提高，且汽车价格相对下降，
汽车从奢饰品转为普通代步工
具有关。”荆希刚告诉记者。

上海大众滨州4S店销售经
理刘轶峰告诉记者，每年年底都

是消费者的一个购车高峰期，去
年12月份，他们一个月卖掉500
台，今年到目前为止，卖掉接近
400台，如果货源充足的话，今
年卖 500台不成问题。“这段时
间一直是购车高峰期，是一个旺
季，每天都会有 80多批来看车
的，每批都是三四个人一起来，
所以这段时间人流量很大，成交
量也很高。近两年，人们买车需
求大，而接近年底，劳累了一年，
大家也想有个车，去哪儿也方
便。”

“我们汽车全年产能是一定

的，但目前需求量太大，单子是
有，但提车都排到明年 2 月份
了。”雪佛兰滨州4S店经理姜玉
霞告诉记者。

记者走访多家汽车销售店
了解到，价格在 5 万至 1 2 万之
间，排气量在1 . 4L至1 . 6L的车
型最受市民青睐，无论是咨询还
是购车，了解这区间车型的市民
最多。交警部门的统计信息也反
映了这一情况。今年，全市新增
轿车 6 3 9 0 4 辆，其中排量大于
1 . 6L的新增18090量，排量小于
1 . 6L的新增45830辆。

记者从滨州市公安局交警
支队获悉，截至今年12月21日，
今年全市共办理登记注册机动
车95518辆，日均增269辆。较之
去年的6 . 8万辆，今年全市新增
机动车数量增势迅猛。

目前，全市机动车保有量已
达 9 1 9 7 7 0 辆，其中各类客车
268197辆，各类载货汽车65354
辆，各类摩托车495031辆。按照
第六次全国人口普查公布的滨
州全市常住人口为374 . 85万人
计算，目前全市平均每四人就拥
有一辆机动车。

居民排队买车，提车得等明年
临近年关，滨州车市供不应求，5万—12万元、1 . 4L—1 . 6L排量的车最抢手
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今日滨州

滨州二手车市场
节前遭遇“寒冬”

本报12月25日讯(记者 侯晓)

冬季是私家轿车传统的销售旺
季，包括二手车交易市场。22日，记
者走访市区多家二手车中介发
现，节前二手车销量遭遇低谷，消
费者观望情绪浓厚，低成交量导
致今年不少二手车中介关门歇
业。

渤海五路及周边是市区二手
车中介的主要集中地。22日，记者
对渤海五路多家二手车中介进行
了调查，位于渤海五路的平安二
手车中介的老板贾先生告诉记
者，冬季本是传统的收车淡季和
销售旺季，12月份仅卖出了三辆
车，都是小排量家用轿车，利润有
限，甚至不如去年。渤海五路另一
家二手车经销商表示，往年正常
情况下，每个月出手四五辆车属
于正常情况，今年有时一个月卖
不出一辆。

记者了解到，大部分二手车
行主要经营小排量家用轿车，多
以1 . 0L、1 . 3L及1 . 5L排量为主，大
排量车回收价高，出手难度大。平
安二手房中介老板贾先生说，二
手车中介越来越不好干，就是小
排量轿车今年也不好出手，放在
头几年都是抢手货。“对于小排量
轿车来说，使用一年的轿车销售
价和新车价差距不超过五千元，
消费者宁愿多花钱去买新车，要
价低了就要赔钱，很多时候车都
赔着钱卖。”贾先生表示。

22日，记者在渤海五路的鲁北
汽车市场注意到，不少中介大门
紧闭。一家中介的负责人表示，市
场内十多家二手车中介，不少中
介已经关门歇业。

鲁北汽车市场一位中介表
示，整个市区的二手车销售市场
非常有限，而且仅渤海五路大大
小小的中介不下二十家，加之西
区及一些零散的中介，使得本地
中介市场处于饱和状态。另外，节
前新车打折促销，部分汽车优惠
政策还未结束，消费者更青睐于
买新车。

业内人士分析认为，本地消
费者被外地市场分流也是一个重
要原因，由于邻近城市淄博有规
模较大且规范的二手车市场，无
论是车型种类，还是数量，都很齐
全。由于本地市场分散、选择性较
小，使得一部分客户被吸引到淄
博。

同时，多位二手车经营者表
示，由于现在处于买方市场，购车
者有限，节前二手车价格预计不
会出现上涨，甚至有可能会出现
小幅下降。

嫌油价高，奥迪等开始“油改气”
截至目前大约改了34000多辆，中高档车开始大量加入
记者 王丽丽

近两年汽车改装数量猛增，中高档车加入改装队伍
22日，记者从滨州市质监

局了解到，2008年，市质监局共
检测气瓶2500个，2009年也只
有3500多个，但是2010年一年
就检测气瓶10800多个，而从
2011年截止到目前，滨州共有
接近18000多辆车进行了油改
气。目前，滨州共有34000多辆
汽车进行了油改气。“从数据上
可以看出，滨州汽车油改气是
从最近两年才开始渐渐增加
的。”质监局工作人员告诉记
者。

胜利海通汽车天然气改装

有限公司作为滨州“元老级”的
汽车改装公司，已经有三年的
改装历史了。21日，公司鲍经理
告诉记者，2008年滨州刚开始
进行油改气的时候，只有大约
三家汽车天然气改装公司，如
今，大约三年的时间过去了，整
个滨州城区汽车天然气改装公
司，已经从当时的三五家增长
成现在的十七八家。

旭日汽车天然气改装有限
公司一王姓负责人告诉记者，
前两年的时候，一年下来只能
改装百十辆车，从2010年开始

明显感觉改装的车辆多了，“一
年到头大约能改几百辆。”

记者采访多家汽车天然气
改装公司了解到，目前进行油
改气的车辆多为十万元以下
的，如QQ、面包车等占据整个
改装市场的一大半，但是在改
装的所有车辆中，也不乏像帕
萨特、别克等二十万元左右的
车辆。滨州乐佳汽车天然气改
装有限公司张经理告诉记者，
从今年七月份开业到现在，已
经改装了两部奥迪车。

而同样在胜利海通汽车天

然气改装有限公司，像别克、帕
萨特、奥迪等车型的改装也是
常见的。“多数来改装的高档车
是因为经常跑长途。像私家车，
只是为了接送孩子上下学或是
自己上下班的一般改装的较
少。”公司鲍经理告诉记者，上
个月来改装的一辆帕萨特，因
为经常跑长途，一个月光油钱
就得六七千元。“70升气瓶的容
量大约能跑200公里，价钱只有
40块钱，按照他们耗油的价钱，
用气能省至少一半的钱。”鲍经
理告诉记者。

加气难让很多车主不愿改造，改装公司盼“开春”
进入冬季取暖季以后，由

于很多市民安装燃气壁挂炉等
利用天然气取暖，导致已经油
改气的车主面对加气难的尴尬
境地。再加上冬天天气本就寒
冷、白天时间短等因素的影响，
因此，冬季汽车天然气改装进
入淡季。

胜利海通汽车天然气改装
有限公司工作人员告诉记者，
最好的时候一天能改装七八辆
车，一年下来，平均每天能改装
四五辆车。“进入冬季生意相对

就淡了。”
旭日汽车天然气改装有限

公司工作人员告诉记者，正常一
个月能改装七八十辆，但是进入
取暖季之后，一个月大约改装四
五十辆。“现在汽车改装公司都
盼望着来年开春停暖气的时候，
天然气就不会那么紧张了，到时
候生意就会好起来了。”

有汽车天然气改装公司工
作人员告诉记者，一方气和一
升油所跑的路程大约是相等
的，而一方气仅3 . 56元，一升油

要7 . 25元，汽车油改气之后，车
主将省掉一半多的油钱，但尽
管如此，仍有很多车主坚持不
改气。

家住观湖花园的廉先生有
一辆QQ汽车，比起很多进行油
改气的车主，廉先生依然每月
拿出 1000元左右作为车的油
钱。“汽车油改气之后，油钱大
约能省三分之二，也就是我跑
相同的距离，只要花400元钱就
足够了，但是我还是没有足够
的勇气把车改了，因为加气太

难了！”廉先生告诉记者，每次
经过加气站的时候看见汽车排
着长长的车队等着加气，自己
都感觉愁得慌！“少则一两个小
时，多则大半夜都得在那靠着，
谁耽搁得起啊！”

此外，考虑到安全性，再就
是气管要放在后备箱里很不方
便，因此廉先生的车并没有进
行天然气改造。而记者采访其
他市民也了解到加气难是导致
绝大多数车主不愿意改的最主
要原因。

为缓解加气压力，滨州明年将新增加气站
“对于车主来讲，汽车油

改 气 的 最 根 本 目 的 就 是 省
钱。”顺气汽车天然气改装有
限公司一贾姓负责人告诉记
者，每到油价往上调的时候，
有部分车主就会接受不了，此
时来改装公司进行汽车天然
气改造的车主就会相对增加。

旭日汽车天然气改装有
限公司王经理告诉记者，今

年春节结束后 4 月份一个月
的时间，由于汽油涨价，改装
车辆也随之增加。“记得当时
一个月改装了一百多辆车，
而正常情况一个月大约改装
七八十辆。”而记者采访多家
汽 车 天 然 气 改 装 公 司 了 解
到，每次油价的上涨势必会
导致一部分不接受现有汽油
价格的车主进行汽车天然气

改造。
记者在百度搜索“汽车

加气难”，全国各地关于汽车
加气难的新闻跃然眼前，目
前，滨州也不例外，尤其是进
入取暖季之后，加气难问题
更加突出。

滨州市住房和城乡建设
局燃热站卜站长告诉记者，目
前滨州城区大约有七个大的

加气站，“建加气站并不难，
但关键是气源问题。”卜站长
告诉记者，因此，加气站在建
设前提出申请时，加气站是否
有足够的气源供应作为部门
审批时一个重要条件。

“目前，尚没有关于新建
加气站的申请，但是明年应
该会有新的加气站建成。”卜
站长告诉记者。

2 1日，记者从滨
州市质监局了解到，
截止到目前为止，汽
车油改气所需气瓶，
质监局共检验有34000
多只。而从其统计数
据上得知，滨州汽车
天然气改造是从去年
开始迅速增长的。

汽车改造天然气。
(资料图)

渤海五路鲁北汽车市场内二
手车中介门前冷落，一上午也见不
到几个人。 记者 侯晓 摄
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